

COMUNICADO Nº 11

A LA COMUNIDAD EDUCATIVA

Santiago, Martes 28 de octubre de 2025

Estimadas y estimados integrantes de nuestra comunidad educativa:

Como equipo directivo del Liceo N°1 Javiera Carrera, queremos informar que durante la jornada de hoy martes 28 de octubre se han producido hechos de alta gravedad que afecta gravemente la convivencia y el sentido formativo de nuestra institución, causando daño en la integridad física y psíquica de docentes, funcionarios y estudiantes.

Nuestro establecimiento es, ante todo, un espacio educativo en el que cada integrante (estudiante, apoderado, docente, asistente o directivo) cumple un rol esencial dentro de una comunidad que se construye sobre el respeto mutuo, la responsabilidad y la búsqueda del bien común. En este marco, las Inspectorías Generales y Convivencia educativa tienen el mandato legal y reglamentario de aplicar los procedimientos y protocolos establecidos en nuestro Reglamento Interno de Convivencia Escolar (RICE), el cual es revisado y actualizado anualmente con la participación de toda la comunidad y bajo la asesoría jurídica de la Dirección de Educación Municipal. Dichas acciones se realizan para garantizar un clima de seguridad y aprendizaje adecuado para todas y todos.

Lamentablemente, un grupo de estudiantes no aceptan dichos principios, ya que algunos de estos, agredieron verbalmente y quisieron hacerlo de manera física con dos compañeras, también, agredieron físicamente a una docente que intentó proteger a las estudiantes. Al momento del despacho un numeroso grupo de alumnos se retiró del establecimiento. Finalmente se realizó un desalojo de Carabineros sin estudiantes al interior.

Rechazamos categóricamente estos hechos, que no representan los valores ni el espíritu de nuestra comunidad javierina. Como equipo directivo, manifestamos nuestra más profunda preocupación por el estado de salud de quienes recibieron agresiones directas en el ejercicio de su labor educativa y a las estudiantes que se vieron afectadas. Ante estos acontecimientos, fue necesario despachar la jornada de la mañana y suspender las actividades de la tarde, priorizando la seguridad y el cuidado de las personas.

Mañana convocamos a nuestros equipos a un espacio de análisis y reflexión que nos permita reconstruir colectivamente con estrategias para la restauración de la convivencia y fortalecer las condiciones que hacen posible una escuela donde todas y todos puedan desarrollarse en paz y confianza.



Asimismo, informamos que se reagenda para el lunes 03 de noviembre la reunión de apoderadas y apoderados programada para este miércoles 29 de octubre, manteniéndose por ahora las del Jueves 30 de octubre en su horario habitual. Respecto del proceso SIMCE para 8° básico se suspende por ahora y estamos a la espera de una nueva recalendarización oficial, que será informada oportunamente a la comunidad. También se suspenderán las recuperaciones para el día de mañana de 7° básico.

Mañana el horario de ingreso a clases es en horario habitual para ambas jornadas.

Agradecemos la comprensión, el compromiso y la disposición de cada integrante del Liceo para enfrentar juntos este momento con responsabilidad y sentido formativo. La educación no puede ni debe ser escenario de violencia; es, y seguirá siendo, el camino para construir una sociedad más justa, respetuosa y humana.

Equipo Directivo Liceo N°1 Javiera Carrera